
 

 

 

INFORME SOCIAL EMITIDO POR LA DIRECIÓN DE GESTIÓN PARTICIPATIVA DEL DESARROLLO DE LA 
ADMINISTRACIÓN ZONAL, PREVIO A LA SUSCRIPCIÓN DE LOS CONVENIOS DE ADMINISTRACIÓN Y 
USO DE ESPACIO PÚBLICO DE PROPIEDAD MUNICIPAL SOBRE REQUERIMIENTO DE LA 
CORPORACIÓN CALDERÓN DEL CENTRO PARROQUIAL  

 
o Requerimiento: En base al documento Sitra Nro. GADDMQ-AZCA-DAF-UA-2023-0769-E 

donde se resolvió remita lo siguiente: Informes técnico y social predio No. 589656. Sobre 
la “SOLICITUD DE CONVENIO DE ADMINISTRACIÓN Y USO DEL PREDIO No. 589656 DE 
PROPIEDAD MUNICIPAL, POR PARTE DE LA “CORPORACIÓN CALDERÓN”.    

o No. de trámite: Memorando Nro. GADDMQ-AZCA- DAJ-2023-0307-M 
o No. Predio: 589656  
o Ubicación: Calle María Duchicela y Pasaje Pinar del Valle, de la Parroquia de Calderón.  

 
1. Antecedentes 

 
En respuesta a Memorando Nro. GADDMQ-AZCA- DAJ-2023-0307-M de noviembre 29 de 
2023, suscrito por la Ab. Lorena Elizabeth Donoso Rivera, Subprocuradora Zonal de la 
Administración Zonal Calderón, quien solicita: “se emita el informe técnico y social pertinente, 
en función de lo señalado en el Manual de Gestión de Convenios para la Administración y Uso 
Múltiple de Áreas Recreativas, Casas Barriales y Comunales del Distrito Metropolitano de 
Quito”. 
 
Frente a oficio s/n de la Sra. Nubia Moreira, Presidenta de la Corporación Calderón, donde 
solicita “se nos facilite la AUTORIZACIÓN para el USO Y LA ADMINISTRACIÓN del predio 
municipal 589656”.  
 

 
2. Desarrollo 

  

 

 

El objetivo es Socializar a la comunidad sobre requerimiento de la Corporación 

Calderón del convenio de uso y administración de espacio público de propiedad 

municipal del predio 589656 al Centro Parroquial de Calderón, a través de la 

invitación a la reunión a todos los líderes y dirigentes del sector, a los representantes 

de INTELA, a los propietarios del Conjunto Pinar del Valle y comunidad en general, a 

fin de que se pueda difundir con los moradores del Centro Parroquial de Calderón. 
 

Se realiza la invitación presencial y vía chat a través de los dirigentes de la 

Corporación Calderón, y de parte de los frentistas al Dirigente del Conjunto 

Habitacional Pinar del Valle, del encargado de INTELA, de la señorita encargada de 

la fábrica aledaña al conjunto residencial y vía digital a los dirigentes del Centro 

Parroquial y Centro Administrativo, el 08 de noviembre de 2023, donde se pone en 

conocimiento la socialización frente al pedido: “SOLICITUD DE CONVENIO DE 
ADMINISTRACIÓN Y USO DEL PREDIO No. 589656 DE PROPIEDAD MUNICIPAL, POR PARTE DE LA 
“CORPORACIÓN CALDERÓN”.    



 

 

 

 

Se realiza la socialización de manera presencial del Convenio de Uso y 

Administración de Espacio Público de Propiedad Municipal del predio 589656 el 10 

de noviembre de 2023, en Casa Somos Calderón, a las 10:30, con la presencia de 

66 asistentes de los cuales 11 son hombres y 45 mujeres, con la bienvenida a cargo 

de Bladimir Iza Escobar de la Unidad de Gestión de Participación, quien además 

contextualiza y muestra los beneficios de un diálogo pacífico y amigable para poder 

cumplir los objetivos y aportar en el desarrollo de la parroquia con la única visión 

que siempre será trabajar por el desarrollo para bienestar de todos y todas. Además, 

reitera el compromiso de esta nueva administración de aportar y crear todas las 

condiciones y mecanismos para mejorar la calidad de vida de las personas 

moradoras de la parroquia calderón, y  

 

que el día de hoy, más allá de las diferencias, los ganadores seamos todos y todas, 

y esperamos que podamos llegar a un consenso reflejado en el respeto y la 

democracia. También, indica el mecanismo de esta socialización con la exposición 

del compañero de la dirección de gestión de participación, Jonathan Cevallos para 

posteriormente abrir el espacio para realizar las preguntas o dudas de los presentes. 

 

Acto seguido se realiza la socialización de la Información social sobre el uso y 

administración de espacio público de propiedad municipal del predio 589656 a 

cargo de Jonathan Cevallos de la Unidad de Gestión de Participación, en la que 

presenta y explica a través de diapositivas los artículos pertinentes en el Código 

Municipal referentes al tema, además presenta el pedido ingresado por la 

Corporación Calderón y detalla toda la información del mismo.  

 

También puntualiza que esta socialización no es dirimente en la decisión y resultado 

del pedido, explica que es un proceso en el que se necesita el informe legal, el 

informe técnico, que a su vez todos ellos sean revisados por el Concejo y los 

concejales del Municipio del Distrito Metropolitano de Quito, pero remarca la 

importancia de que toda la comunidad esté informada y pueda participar y aportar 

en esta socialización. 

 

Para cumplir con el proceso de socialización, una vez puesto en conocimiento la 

normativa vigente, se da paso a las intervenciones y preguntas puntales sobre la 

solicitud realizada por parte de la Corporación Calderón. 

 

En la reunión se dan varias intervenciones y preguntas sobre la base de lo expuesto, 

las cuales fueron resueltas por el equipo de Gestión Participativa de la 

Administración Zonal Calderón. En cada una de las intervenciones se pudo 

evidenciar que hay diferencias y conflictos entre la Corporación Calderón y los 

miembros del Conjunto Residencial Pinar del Valle y la Fábrica INTELA  
 
 
 
 



 

 

 
 
INTERVENCIONES:  
 

Sra Nubia Moreira: Solamente decir que al término de nuestra vida queremos dejar 

un legado a la comunidad, no queremos hacer problema a nadie, hicimos la 

socialización con los dueños del conjunto y si no estuvieron muchos no tengo la 

culpa. Desde hace más de siete años trabajamos con varias administraciones y en 

esta ocasión David Paz nos ha direccionado de mejor manera esta propuesta es 

para trabajar por el adulto mayor, para que realice sus actividades de forma sana 

y segura ya que aquí en Casa Somos estamos en el tercer piso y pedimos que se nos 

allane las dificultades, quisiéramos que estuvieran los dueños del conjunto para que 

se informe que no estamos procediendo arbitrariamente, ellos no nos han dado 

paso, hemos actuado sin fines de lucro y aunque no soy de aquí pero me siento de 

aquí y queremos que se nos entreguen el espacio como los derechos que tiene el 

adulto mayor sin distinción, sin fines de lucro y que sepan que aquí no dentro de la 

política, es así que esperamos la colaboración de todos para que nos ayuden en la 

Casa del Adulto Mayor, que se elimine ese egoísmo porque Calderón somos todos. 

 

Sr. Roberto Gómez: Soy propietario del departamento número 11 de la urbanización 

Pinar del Valle, quiero informar que no ha llegado ningún comunicado para la 

socialización, es impresionante como se encontraba el lote, si no habríamos hecho 

algo el terreno seguiría abandonado, entre lo hemos limpiado y colaboramos para 

el adoquinado, fuimos los que pusimos seguridad, ya que antes se metían ladrones, 

consumían alcohol y tenían relaciones sexuales. Conozco que los vecinos que han 

recibido la invitación de parte de la corporación son los mismo que no pagan las 

alícuotas. No queremos ayudar en algo que no lo van a cuidar, ya que nosotros 

utilizamos el espacio y lo tenemos cuidado, con cámaras de seguridad, nos 

preocupa que se convierta en lo que era antes. No queremos que se nos entienda 

porque nos negamos si está en juego nuestra seguridad en el pasaje para nuestras 

familias y de nuestros hijos. 

 

Sra. Susana Guarderas: Estamos 6 años trabajando y organizándonos desde 

anteriores administraciones en los procesos, paso a paso. Presentamos en movilidad 

hace un año y medio. En esta administración con David Paz nos ha orientado a 

seguir adelante. Las invitaciones a la socialización se las realizó y se las dejó debajo 

de la puerta en el conjunto residencial. Recuerdo que nos prestaron el espacio para 

la fiesta Navidad y cuando queríamos hacer la limpieza no nos dejaron. Lo único 

que queremos es un espacio para nuestras actividades. 

 

Sr. Pepe Centeno: Venimos trabajando hace 11 años para el futuro del adulto 

mayor, nuestro anhelo es pedirle al Municipio que nos ayude en el tema del predio 

municipal, hemos pedido la colaboración al adulto mayor para que tenga un 

espacio y que se llegue a nombrar como Ley y que se nos llegue a tomar en cuenta, 

soy de Quito y pido la construcción del espacio para el adulto mayor. 

 

 



 

 

 

Fabiola González: Esta oposición de la gente me llama la atención que quieran que 

Calderón no progrese, somos muchos en la parroquia conocidos que queremos  

 

construir, verla hermosa. Hacemos lo que podemos, pero ya no podemos utilizar el 

tercer piso en Casa Somos, es muy difícil para nosotros. Estamos respaldados y 

organizados en el proyecto desde el 14 de marzo, y estamos trabajando para el 

adulto mayor con un predio municipal no particular, por lo tanto, pedimos un 

proyecto y presentamos el plano que realizó la Arq. Francesca Gavilanes que está 

habilitado para toda la casa del adulto mayor y que está dispuesta a reunirse con 

el equipo técnico del municipio. Hace entrega de una parte del plano. 

 

Martha Goyes: Somos muchos para que no se haga caso al proyecto como 

obligación del Municipio, no podemos estar mendigando porque estamos enfermos 

y eso dificulta nuestras actividades en Casa Somos, el señor alcalde debe saber que 

pagamos nuestros impuestos, no podemos perder este proyecto, Calderón se 

merece que tengamos el proyecto para todos los que trabajamos. 

 

Hernán Villalba: Estamos desde 1996 y fuimos nosotros quienes hemos arreglado el 

espacio y lo hemos mantenido en buen estado, como en la colocación de las 

cámaras de vigilancia, antes ese pasaje era un chiquero y botado y nosotros somos 

quienes continuamos el trabajo y hemos logrado controlar que no haya violaciones, 

personas bebiendo y robos continuos en el pasaje, se organizó conjuntamente con 

Intela y la otra fábrica para adoquinar el pasaje y hacer de este predio un lugar 

seguro, y no podemos regresar hacer un lugar inseguro sin saber cómo van a 

administrar los adultos mayores, necesito seguridad para mi casa que ahora 

tenemos un parqueadero para los carros que antes eran robados en el pasaje. ¿Con 

el respeto que se merecen quiero preguntarles de haber estado el terreno en mal 

uso lo habrían pedido? No nos creemos dueños, pero lo estamos usando de la mejor 

manera. 

   

Toda esta socialización se realiza de manera presencial, lo cual facilita la interacción 

y participación directa de los moradores quienes han intervenido con sus criterios y 

argumentos.  

Mencionar que algunas personas invitadas manifiestan que no han sido socializados 

ni informados sobre el proyecto a ejecutarse, el cual durante la socialización e 

inspección se identifica que el predio en mención está subutilizado como 

parqueadero en beneficio de particulares, además que existe un rótulo que dice 

propiedad privada. 

 

 

  

 

 



 

 

3. Conclusiones 
 

Una vez culminada la socialización en Casa Somos sobre el pedido de Uso y 

Administración del predio Municipal, según el análisis técnico se emite criterio 

FAVORABLE para el Convenio de Administración y Uso del predio No. 589656 de 

propiedad municipal solicitado por la Corporación Calderón. 

 

4. Anexos 

  

 

Predio municipal No. 589656:  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Invitación chats y territorio:  
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

 

 

Socialización presencial:  
 

 
 
 

    
   
 
  
 
  
 
   
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

 

 

Plano presentado por la Corporación Calderón: 

 
 
 

Registro asistencia: 
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